

令和7年度 復職応援コミュニティ

「第2回おしゃべりカフェ らふ&ラフ」ご報告



8月20日（水）とちぎ福祉プラザにおいて、第2回「おしゃべりカフェ らふ&ラフ」を開催しました。みんなでおしゃべりすると、いろいろな情報も飛び出します。気軽に参加していただける「おしゃべりカフェ らふ&ラフ」です。



今回の大人気コーナーの手遊びは・・・「いっぴきおばけ」と「かみなりどんがやってきた」全身を使った動作の大きい手遊びのため、自然と笑い声もこぼれリラックスした雰囲気となりました。「かみなりどんがやってきた」は絵本をもとにできた手遊びなので、絵本を読んでから手遊びを楽しみました。「セーフ！」「イエス！」とユーモアのある手遊びだったので少し恥ずかしいような・・・しかし、先生たるもの恥ずかしがってはいけません（笑）まずは保育士が楽しまないと思いきりやるのが第一ということで、少し変わった動きのある手遊びを楽しみました。参加者は8名で、4名は経験者、個人で保育士資格を取った方が2名、保育士未経験の方が1名、介護士さんからの転職の方が1名でした。



ミニ講座「ペープサートを作ってみよう」



ペープサートは作るのが簡単でアレンジもしやすいため、保育の現場でも取り入れやすい教材です。どの年齢の子どもたちも楽しんで、集中して見てもらえる特徴があります。今回は、そんな魅力的な教材を作ってみよう！と企画した講座です。まずは、年齢のねらい、どのようなストーリーを使用すると良いのかをレジュメに沿って確認しました。

今回は「カレーライスのうた」のペープサートを作成しました。限られた時間の中で完成を目指し、ある程度時間を決めて製作に取り掛かりました。



まずは色塗り。みなさん思い思いの画材を使って、カラフルな色合いで黙々と色塗り作業をしていました。製作をしながらお話をしたり・・・手も口も動かしながら、パーツをひたすら塗りました。顔を描き加える方もいて、個性のある作品が出来上がりました。そして、製作をしつつ再びレジュメに基づき「実践をする際のポイント」の講義を。



皆さんに「実践してもらおう！」と思ったのですが・・・製作途中の方も多かったので作り終えた方にやっていただきました。実際にやってみると、細かいところでいろいろと気づくこともあり、保育士未経験者のお二人、特に個人で資格を取り、実習や実技をする機会もなかったとの事で「良い経験ができました。」と、後のティータイムで話していらっやいました。あると便利な教材ではありますが、保育士歴の長い方まで含め、個人で持っている方はいなかったため、今回のペープサートが作れる講座はとても喜ばれました。「あったらいいなとは思っていたので、製作する機会があり、参加できて良かったです。」「個人で所持できるので嬉しい。」「いつか現場で子ども達と楽しみたいな。」という感想が聞かれ、センター職員も大変うれしく思いました。今回のティータイムは、近況を語ったり、質問タイムなどの時間はとれなかったのですが、製作中にお話したり、ペープサートの実演をする中での掛け合いを楽しんだり、和気藹々とした和やかな雰囲気の中で楽しむ参加者の皆様の様子がうかがえました。お茶とお菓子をいただきながら、ほっこりゆったりとなりました♪



♪いっぴきおばけ



♪かみなりどんがやってきた



ペープサートをやってみよう！

